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En vivienda utilizada como fumadero
del AH Jesús María- Manantay

San Martín tiene el 
proyecto más grande 
de electrificación rural
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Por: Víctor CORCOBA HERRERO/ Escritor

del kit de revocatoria hasta el 
26 de setiembre, estos son 
los plazos en que todo ciuda-
dano puede solicitar su kit de 

revocatoria de cualquier auto-
ridad, la fecha límite de soli-
citud de verificación de fir-
mas ante la Reniec, será has-

ta el 11 de octubre.
El costo del kit esta estableci-
do en el TUPA de la ONPE y 
es de S/. 85.70, el pago pue-
de hacerse en cualquier 
agencia del banco de la na-
ción o de manera virtual en el 
aplicativo págalo.pe, al códi-
go 3830. La solicitud se pue-
de hacer de manera virtual a 
través de mesa de partes vir-
tual externa o de manera pre-
sencial en la sede ubicada en 
la primera cuadra de Prolon-
gación 7 de Junio.  
Luego de la presentación de 
la solicitud la ONPE tiene 9 
días hábiles para hacer la va-
lidación y posteriormente se 
comunicará con el promotor 
para hacerle la entrega del kit 
de revocatoria.
Hay que recalcar que los pro-
motores tendrán que recabar 
el 25% de las firmas de adhe-
rente para la revocatoria de 
acuerdo al padrón electoral 
para cada autoridad. En el ca-
so de Coronel Portillo será 77 
mil 524 firmas y Padre Abad 
13 mil 482 firmas. J.Castillo

Un pronunciado desnivel de 
más de cuatro pulgadas de 
referencia en un tramo de 
unos 15 metros es la causan-
te de medio centenar de acci-
dentes de tránsito en la se-
gunda cuadra de la Av. Avia-
ción. Huber Rojas Bartra de 
50 años edad, trabajador de 
la red de salud de Coronel 
Portillo, fue la última víctima.
Rojas Bartra, dijo que la tar-
de de ayer, en su motocicleta 
se disponía a salir hacia la Av  
Centenario, por la Av. Avia-
ción, cuando no se percató 
del desnivel y al pasar por 
ella lo desequilibró hasta de-
rribarlo y en la caída se gol-
peó la cabeza de manera 
frontal.
En el accidente, inescrupulo-
sos hicieron de la suya y en 
vez de auxiliarlo hurtaron su 
teléfono celular y no pudo co-

municar a su familia del acci-
dente que acababa de ocu-
rrir le.
Una ambulancia del Samu  
llegó hasta el lugar para auxi-
liarlo y personal técnico le hi-
zo las revisiones iniciales pa-
ra luego trasladarlo hasta un 
hospital.
Rosa García es una vecina 
del lugar dijo que en ese sec-
tor constantemente ocurren 
accidentes por depiste debi-
do a la existencia del desni-
vel. Incluso su nieta también 
ha sido víctima de ese desni-
vel y cuantos que estuvieron 
sin alcohol también se des-
pistaron sin que hasta el mo-
mento corrijan el desnivel.
La mujer dijo que a cada rato 
ocurren accidentes y las auto-
ridades no corrigen ese peli-
groso desnivel./ Tony Reáte-
gui.

ciente a la Municipalidad Pro-
vincial de Utcubamba.
“La Fiscalía ha iniciado las in-
vestigaciones correspon-
dientes para esclarecer los 
hechos y determinar respon-
sabilidades. Estas acciones 
esta enmarcado en el com-
promiso de la FEMA de com-
batir y prevenir los delitos de 
minería ilegal, y de esta ma-
nera garantizar el cumpli-
miento de la ley” señaló el mi-
nisterio público.

El gerente de obras e in-
fraestructura de la municipa-
lidad distrital la Banda de Shil-
cayo, Ing. Wasler Miguel 
Mendoza, adelantó que en la 
primera semana de julio pró-
ximo iniciarán del proyecto 
de agua y desagüe de 13 aso-
ciaciones de viviendas .
Explicó que en la actualidad 
el proyecto se encuentra en 
proceso de licitación para 
que finalmente se conozca al 
consorcio ganador de la bue-
na pro, ello en cumplimiento 
de los plazos establecidos se-
gún manda el proceso debi-
do. Así mismo, se dio cuenta 
que el actual alcalde de la 
Banda de Shilcayo, Enrique 
Hildebrandt Pinedo logró el 
presupuesto de 58 millones 

794,134.14 soles, cuyo pro-
yecto fue denominado “Me-
joramiento y ampliación de 
agua potable y saneamiento 
básico de 13 asociaciones 
de viviendas”.
Entre las asociaciones de vi-
viendas beneficiarias, figu-
ran La Victoria, sector bajo 
de La Victoria, El Edén, El Mi-
rador, Las Delicias, El Paraí-
so, Primavera, Pachacútec, 
Satélite, Nueva Amistad, Vi-
lla Ander Becerra, Quinta Ele-
na y Miguel Ruíz. Ésta obra 
será de gran impacto para la 
población beneficiaria del dis-
trito, además es única en la 
región San Martín, que dará 
trabajo a muchos vecinos de 
las mismas asociaciones de 
viviendas.

La Dirección Regional de Trabajo  

Fuente: Fernando Valdivia Correa

Jueves 13 de

junio 2024

Activan 8 kits 
de revocatoria 

Contra � alcaldes provinciales y � distritales 

¿Y SI NOS CALMAMOS UN POCO?

Fuente: Lic. Lenin Trotsky De Brito Sánchez

Fuente: COMERCIO

El ingeniero Víctor Manuel 
Arévalo, miembro de la mesa 
técnica del Colegio de Inge-
nieros de San Martín, explicó 
sobre las observaciones y 
los trabajos de verificación 
que deberían hacer los pro-
yectistas en el mega proyec-
to de agua potable en la me-
trópolis de San Martín, ya 
que el proyecto de embalse 
que pretenden ejecutar en el 
rio cumbaza tiene muchas 
observaciones y es parte de 
una alternativa para su eje-
cución. 
Considerando que el proyec-
to de embalse que pretenden 
viabilizar por San Antonio de 
Cumbaza, supere los más de 
600 millones de soles, ya 
que el proyecto de bombeo y 
por gravedad son distintos 

que también sería una inver-
sión de 250 millones por ca-
da uno.
El gobierno regional había 
presentado un proyecto de 
represar el agua del rio Cum-
baza por San Antonio de 
Cumbaza, pero lamentable-
mente no paso por la mesa 
técnica para aprobar dicho 
proyecto, ya que tuvo mu-
chas variables a futuro. Pero 
todo quedó en expediente. 
Finalmente, el ingeniero Víc-
tor Manuel Arévalo dijo que 
embalse que pretenden eje-
cutar el proyecto en San Anto-
nio de Cumbaza no es viable 
para su ejecución por los múl-
tiples factores. Por tal moti-
vo,  el Gobierno Regional de-
bería de ver otras alternati-
vas. 

Embalse en río
Cumbaza es inviable 

Costo superaría S� ��� millones: 

En julio inician agua-
desagüe en 13 AA.Vivienda 

De La Banda de Shilcayo

Desnivel en tramo de Av.
Aviación causa accidentes 

Carlos Mario Aparicio Coras, 
gestor de la oficina regional 
de coordinación de Pucallpa 
de la OPNE,  dio a conocer 
que desde el 3 de junio que 
se inició la venta de kits de re-
vocatoria hasta la fecha se 
han registrado 8 solicitudes 
de las cuales 2 correspon-
den a provinciales y 6 a distri-
tales.
Aparicio Coras, indicó que 
las provincias son Coronel 
Portillo y Padre Abad, así co-
mo algunos distritos que co-
rresponden a estas provin-
cias.En cuanto a Atalaya y 
Purús todavía no se han re-
gistrado solicitudes.  
De otra forma el funcionario 
de la ONPE, explicó que el 3 
de junio se inició con la venta 

Técnico de salud resultó herido

La Fiscalía Provincial Espe-
cializada en Materia Ambien-
tal (FEMA), realizó un opera-
tivo, tras  denuncia ciudada-
na sobre presunta extracción 
ilegal de minerales en el sec-
tor de Morerilla Alta en Ba-
gua Grande, provincia de 
Utcubamba.
Según la denuncia mencio-
nada, en esta área se extraía 
material de cantera que apa-
rentemente sería utilizado pa-
ra obras que está realizando 
la Municipalidad Provincial 
de Utcubamba.
Durante el operativo, se iden-
tificó un volquete con placa 
GZ-149 cargado con mate-
rial de cerro, asimismo, una 
retroexcavadora pertene-

Amazonas

Maquinaria MPU
usaban en 
minería ilegal



03

BALEAN A 
“prestamista” 

Para quitarle su dinero

En vivienda utilizada como fumadero del AH Jesús María- Manantay

Local/Policial
Jueves 13 de

junio 2024

Sustrayendo dinero en cajero de Pucallpa. Hábilmente suplanto identidad de la agraviada

Cayó mujer con tarjeta
robada en Arequipa 

Un anciano de 86 años, fue 
encontrado sin vida y en 
avanzado estado de des-
composición, en el interior de 
una vivienda abandonada 
donde él residía desde hace 
un tiempo atrás en el barrio 
“Chicago chico” conocido 
también como fumadero del 
mismo nombre. 
La víctima fue identificada co-
mo Basilio Octavio Villanue-
va Lucio. Los fuertes olores 
putrefactos habían alertado 

a los vecinos del lugar quie-
nes dieron aviso al personal 
de serenazgo de la munici-
palidad de Manantay. Estos 
comunicaron a  la policía 
quienes junto al fiscal de tur-
no se constituyeron al lugar 
donde llevaron a cabo las dili-
gencias correspondientes.
Dicha vivienda está ubicada 
a espaldas del moderno mer-
cado Nº 01 de Manantay  re-
cientemente inaugurado, el 
mismo que está situado en el 

asentamiento humano San 
Juan de Miraflores.
Allí, las autoridades encon-
traron el cadáver del anciano 
en su cama.Inmediatamente 
realizaron las diligencias del 
levantamiento y traslado del 
cadáver hacia la morgue de 
la ciudad.
Se conoció que el anciano 
era natural de la ciudad Cons-
titución y vivía solo en la casa 
abandonada donde fue ha-
llado muerto. 

Octavio Villanueva  se ali-
mentaba de la caridad de las 
personas.Asimismo tendría 
una hija de nombre Antonia 

Habría resbalado mientras jugaba en un descuido de su madre 

Niño se ahoga
en piscigranja 

Villanueva Medina, quien re-
side en la localidad de Puerto 
Inca. Las autoridades espe-
ran que ella llegue en las pró-

ximas a la ciudad para reca-
bar el cadáver de su progeni-
tor para darle cristiana sepul-
tura. (D.Saavedra)        

Hallan anciano muerto
en casa abandonada 

La empresa de Transportes 
e  Invers iones Tocache 
Express, al cumplir sus 16 
años de vida activa en la ruta 
Tarapoto, Juanjui y Tocache, 
anunció la ampliación de su 
itinerario en la ruta Tingo Ma-
ría-Huánuco-Lima y vicever-
sa.
Percy Poma, gerente gene-
ral de la empresa Transpor-
tes e Inversiones Tocache 
Express SAC, manifestó que 
actualmente trabajan con 
157 automóviles en la ruta Ta-
rapoto-Juanjui-Tocache-
Tingo María y Huánuco, por 
ende ha previsto un progra-
ma propio de aniversario con 
el sorteo de 30 pasajes a dife-
rentes ciudades de su ruta. 
El sorteo  se desarrollará el 
sábado 15 de junio a las 9 de 
la mañana a través del Face-
book “Tocache Express”
Así mismo, informó que po-
drán participar en el sorteo 
de pasajes en todas las ofici-
nas, con solo seguir la pági-
na de Tocache Express, com-

partir y hacer un comentario, 
para ser uno de los afortuna-
dos ganadores.
El día sábado 16 de junio se-
rá el día central de los 16 
años de fundación de la cita-
da empresa, en cuyo progra-
ma participarán todos los 
choferes, personal adminis-

trativo, coordinadores y téc-
nicos, así como personalida-
des invitadas y amigos con la 
finalidad de confraternizar. 
Finalmente, confirmó que la 
ampliación de la ruta Tingo 
María-Huánuco-Lima y vice-
versa actualmente está en 
trámite, y que empezará a 
operar aproximadamente 
desde febrero 2025. 
EL DATO: Los conductores 
de Tocache Express están 
dotados de mucha capaci-
dad, responsabilidad, y que 
periódicamente rinden exá-
menes de actualización de 
normas de tránsito y manejo 
defensivo, conforme exige la 
normativa vigente del MTC.

Detienen a pareja 
con 1.5 kgs  PBC

Les dan � meses de prisión preventiva por Robo Agravado

Una pareja dedicada al ilícito 
negocio de la micro comer-
cialización de estupefacien-
tes al menudeo,  en su vi-
vienda del asentamiento hu-
mano Jesús María del distri-
to de Manantay, fue captura-
da en flagrante delito por los 
agentes del Grupo de Inteli-
gencia de la comisaría de 
San Fernando. Tras ser dete-

nida, a la pareja  le incauta-
ron un aproximado de un kilo 
y medio de droga al granel.
La intervención policial se 
produjo ayer en horas de la 
tarde en el interior de una vi-
vienda, ubicado en la Mz-“E” 
Lt-“03” del jirón Thomas Dávi-
la, altura del fumadero “Fre-
jol”.
Fueron detenidos  Moisés Jo-

nathan Shupingahua Tamani 
de 30 años y Leysi Ríos 
Ancho de 33 años. Leysi 
Rios  es la propietaria del pre-
dio intervenido.Al realizar el 
registro domiciliario, la poli-
cía encontró encima de una 
mesa de madera en el am-
biente de la sala, una fuente 
de aluminio conteniendo en 
ella pasta básica de cocaína, 
el cual estaba listo para ser 
empacados en bolsitas plás-
ticas de curiches y papel cua-
derno para ketes.

Según la policía, la vivienda 
intervenida era utilizada por 
la dueña como “fumadero”, a 
donde llegaban sus adictos 
clientes a comprar y consu-
mían allí mismo los estupefa-
cientes.
La mujer detenida cuenta 
con antecedentes policiales 
y judiciales por el delito Con-
t r a  e l  P a t r i m o n i o -
Receptación. Ella, ,con su 
acompañante y la droga in-
cautada fueron llevados y 
puestos a disposición de la 
unidad especializada de la 
Depandro para las diligen-
cias e investigaciones de 
quince días como establece 
delito Contra la Salud Publi-
ca-Promoción y Favoreci-
miento al Tráfico Ilícito de 
Droga, en agravio del Estado 
y la Sociedad. (D.Saavedra)

En �Chicago chico�.Cadáver tenía varios días en el lugar 

INFORMES:
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Tocache Express 
Irá a Tingo María
Huánuco y Lima 



que deben cumplir con la pre-
sentación de su información 
financ ie ra  anua l  -  IFA 
2023.La organizaciones re-
gistradas son: Movimiento 
Verde de Ucayali, Movimien-
to Independiente Regional 
Cambio Ucayalino, Movi-
miento Regional Todos So-
mos Ucayali y M o v i-
miento Regional Ucayali Re-
gión con Futuro. J.Castillo

La ONPE, a través de su Ofi-
cina Regional de Coordina-
ción (ORC) Pucallpa, hoy ca-
pacitará a los representantes 
y tesoreros de los movimien-
tos regionales de su jurisdic-
ción a fin de que presenten 
de forma correcta y oportuna 
su información financiera 
anual - IFA 2023. 
La capacitación se iniciará a 
las 5 de la tarde en las insta-
laciones de la ORC Pucallpa, 
ubicado en el Jr. Prolonga-
ción 7 de Junio, Mz. 185, Lt. 
3A. 
Al evento están convocados 
tesoreros y personeros lega-
les de los movimientos regio-
nales a quienes se les orien-
tará sobre el adecuado llena-
do de los formatos estableci-
dos por la ONPE, los mismos 
que serán objeto de verifica-
ción y control por parte del or-
ganismo electoral. 
Asimismo, se explicarán pro-
cedimientos y detalles en 
atención a lo previsto en la 

Ley N° 28094, Ley de Orga-
nizaciones Políticas y el Re-
glamento de Financiamiento 
y Supervisión de Fondos Par-
tidarios, aprobado mediante 
Resolución Jefatural N° 
001669-2021-JN/ONPE y 
sus modificatorias; a fin que 
no registren inconsistencias 
en la presentación de la IFA. 
En la región Ucayali hay cua-
tro movimientos regionales 
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sión de redes eléctricas, 
aparte de ellos cuentan con 
un programa para electrificar 
viviendas alejadas que no tie-
nen acceso a las redes me-
diante paneles fotovoltaicos. 
“La ampliación de la electrifi-
cación rural corresponde bá-
sicamente a las empresas 
concesionarias, en este ca-
so, en San Martín se encuen-
tra Electro Oriente que tiene 
a su cargo la expansión de 
las redes, pero si está fuera 
de su concesión y está den-

tro de la zona técnica presen-
tarán expedientes al Minem 
quien financiaría la ejecución 
de esas obras”, detalló. 
Finalmente, precisó que es-
tos proyectos llevan energía 
eléctrica por primera vez a 
los habitantes de 126 locali-
dades de las regiones de Pu-
no, San Martín y Huánuco. 
“Elevando su calidad de vida 
y ofreciéndoles posibilidades 
de desarrollo productivo”, 
puntualizó.(FIN) NDP / MDV 

Lima, jun.El presente año se 
superará el 88 % la cobertura 
eléctrica rural y en el 2026 lle-
garía al 96 %, indicó el direc-
tor general de Electrificación 
Rural del Ministerio de Ener-
gía y Minas (Minem), Luis 
Martín Torres Casabona.
Asimismo, señaló que ya es-
tán en ejecución seis de los 
25 proyectos de electrifica-
ción rural previstos para todo 
el 2024.
“Tenemos una inversión pre-
vista de 356 millones de so-
les que se ubican en 15 re-
giones para 146,000 habi-
tantes, la meta de cobertura 
para el 2024 es llegar a un 
88.1% de cobertura”, precisó 
a través de la Red de Comu-
nicación Regional (RCR).
También refirió que el pro-
yecto más grande está en la 
región San Martín, el cual be-
neficia a 8,000 habitantes, 
asimismo en Cusco se tiene 
una inversión de 42.4 millo-
nes de soles en beneficio de 
4,000 habitantes, entre otras 
regiones que contarán con 
un proyecto.
En cuanto a la meta al 2026 
señaló que se espera alcan-
zar una cobertura del 96% de 
cobertura rural.
En ese sentido, precisó que 
estos proyectos son exten-

LOCAL/NACIONAL

Juez admitió nueve meses
de prisión preventiva

Para presentación de información financiera anual ����

Lima, jun.La Presidencia de 
la República felicitó y desta-
có la importante labor de la 
Agencia Peruana de Noticias 
Andina, que hoy cumple 43 
años de creación.

"En su aniversario, felicita-
mos la importante labor de la 
Agencia Andina, cuya dedi-
cación y compromiso con la 
información de calidad la con-
vierten en un referente na-

cional de la credibilidad", se 
lee en un mensaje difundido 
por Presidencia en la red so-
cial X.
También autoridades e insti-
tuciones expresaron sus salu-
dos y felicitaciones para la 
Agencia Peruana de Noticias 
Andina en su 43 aniversario.
La Agencia Andina se fue 
creada el 12 de junio de 
1981, mediante el Decreto 
Legislativo N° 180, bajo la de-
nominación de Agencia Pe-
ruana de Noticias y Publici-
dad S.A durante el gobierno 
del presidente Fernando Be-
launde Terry y nace de la fu-
sión de las empresas estata-
les ESI-Perú (Agencia Esta-
tal de Noticias Nacionales) y 
Publi-Perú (Agencia de Pu-
blicidad del Estado). 
Andina es la agencia oficial 
del Estado peruano, y medio 
de comunicación referente a 
nivel nacional y de un cre-
ciente posicionamiento en el 
ámbito internacional. En 
1994 pasó a formar parte de 
Editora Perú, empresa que 
también edita el Diario Oficial 
E l  P e r u a n o . ( F I N ) 
RMCH/JCR JRA

El presente año se superará el ��� de cobertura de la electrificación rural

En La Banda de Shilcayo

El presidente de corte supe-
rior de Justicia de Amazonas 
Dr. José Camilo Guerrero 

Céspedes, tomó juramento 
al magistrado Abraham Palo-
mino Catacora, en el cargo 

Juramentan a nuevo 
juez supernumerario 

2do juzgado penal 

EMAPA SM reparó 
buzón de desagüe 

Asociación manos unidas de Tarapoto Unipersonal de Utcubamba

ONPE capacita a
Movimientos regionales 

San Martín tiene el proyecto
más grande de electrificación rural

de Juez Especializado Su-
pernumerario del Segundo 
Juzgado Penal Unipersonal 
de Utcubamba, de la Corte 
Superior de Justicia de Ama-
zonas, designado con Reso-
lución Administrativa N° 
0002000 – 2024 – P-CSJAM 
– PJ, de fecha 11 de junio.
Palomino Catacora, asumió 
funciones, y  para  lo  que  
resta  del  Año  Judicial  
2024;  mientras  no  se  dé  
por  concluido  la  presente 
designación o se deje sin 
efecto la presente resolución 
por algún motivo quien debe-
rá asumir el cargo con las for-
malidades de ley.
 La imposición de la medalla 
estuvo a cargo de la Jueza 
Superior Titular Presidenta 
de la Sala Civil Permanente 
de Chachapoyas, Esperan-
za Tafur Gupioc.
La máxima autoridad admi-
nistrativa de la Sede Judicial 
Amazonas, , exhortó al ma-
gistrado a laborar con total 
imparcialidad, honestidad e 
impartir un servicio transpa-
rente en beneficio de la po-
blación.

Agencia Andina celebró
su 43 aniversario
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San Martín le declara de interés y prioridad regional 

NOTICIAS

Lanzan fiesta de San
Juan 2024 Yurimaguas

�Vecino Sanjuanino,hasta el �� de julio 
calde, Dr. Joel Parimango 
Alvarez, mediante el trabajo 
articulado con la Gerencia de 
Desarrollo Económico. Cabe 
mencionar que existen ya 
hasta el momento más de 14 
mil hogares que han sido fo-
calizados, lo que nos indica 
que estamos a un 80% de 
efectividad en base a la meta 
que se estableció.
Exhortamos a nuestros veci-
nos de San Juan a continuar 
colaborando con nuestros 
empadronadores, ya que las 
familias deben acceder a es-
tos beneficios para una ma-
yor proyección al desarrollo 
de las niños, jóvenes y adul-
tos de cada sector. “Es una 
gran oportunidad de motivar 
a las familias a conocer y tra-
bajar de la mano con la muni-
cipalidad y el Estado, noso-
tros estamos contentos con 
ello”, acotó una vecina ya 
con su hogar empadronado.

Los empadronadores que 
pertenecen a la campaña de 
empadronamiento masivo, 
continúan recorriendo las vi-
viendas de toda la jurisdic-
ción de San Juan Bautista, 
esto con el fin de focalizar a 
los hogares y entrar en un 
proceso de focalización y así 
poder acceder a los progra-
mas estatales que brinda el 
Estado peruano.
Estos programas son Pen-
sión 65, Juntos, Contigo, 
Pensión por Orfandad, SIS y 
Beca 18. Estas acciones son 
promovidas por la Municipa-
lidad Distrital de San Juan 
Bautista, que encabeza el al-

Lima, jun.El Gobierno Re-
gional de San Martín (Go-
resam) declaró "de inte-
rés y prioridad regional" a 
la ciudadela y fortaleza 
del Gran Pajatén, ubicada 
en el área natural protegi-
da Parque Nacional Rio 
Abiseo, para la puesta en 
valor y difusión de este Pa-
trimonio Cultural de la Na-
ción.
Así lo establece la Orde-
nanza Regional N° 008-
2024-GRSM/CR, publica-
da hoy en la separata de 
Normas Legales del Dia-
rio Oficial El Peruano, que 
precisa que la medida per-
mitirá generar interés so-
cial y la necesidad regio-
nal para la identificación, 
registro, inventario, de-
claración, protección, res-
tauración, investigación, 
conservación, puesta en 
valor de este importante 
Patrimonio Cultural de la 
Nación.
En los considerandos de 
la norma se señala que el 
Gobierno Regional San 
Martín realizará acciones 
para su conservación y 
puesta en valor. 
De igual forma, se señala 
la importancia de declarar 
de interés regional el pa-
trimonio cultural porque 
transmite distintos valo-
res, mensajes históricos, 
artísticos, estéticos, polí-
ticos, religiosos, sociales, 
espirituales, naturales, 
simbólicos, etc, que con-
tribuyen a darle valor a la 
vida de las personas en 
nuestra sociedad. 
Se precisa además, que 
la declaratoria del interés 
regional no involucra el 
uso de presupuesto, pero 
la norma con rango de ley 
(ordenanza regional) si 
constituye un instrumento 
que permitirá continuar 
con el Eje Social del Go-
bierno Regional y poder 
cumplir con el objetivo es-

Continuando con la política 
de puertas abiertas implanta-
da por el gobernador regio-
nal de Loreto Dr. René Chá-
vez Silvano, el gerente regio-
nal de Salud de Loreto, M.F. 
Yuri Alegre Palomino y su 
equipo de funcionarios, lo-
graron llegar a un acuerdo 
con los trabajadores y diri-
gentes del Sut Geresa Lore-
to, quienes suspendieron la 

medida de lucha que realiza-
ban desde hace unos días.
Luego de constantes diálo-
gos, se concluyó que los tra-
bajadores de la Geresa Lore-
to, realizarán actividades de 
prevención y sensibilización 
masiva. Por lo que, recibirán 
el pago de movilidad local co-
rrespondiente, el día 22 de ju-
nio. Asimismo, las reuniones 
con los representantes del 

Sut Geresa Loreto, continua-
rán para abordar los demás 
puntos del pliego de solicitu-
des de los trabajadores.
De esta forma, se garantiza 
el funcionamiento de la insti-
tución y se reafirma el com-
promiso de atender las de-
mandas de los trabajadores 
en bien del sector. "La políti-

FALLECIMIENTO
La esposa, hijos, nietos, 
bisnietos y demás familia-
res lamentan el sensible fa-
llecimiento de quien en vi-
da fue:

Sus restos son velados en el Jr. Fitzcarral 382 y su 
entierro será el:
Día: Sábado 11-03-23
Lugar: Cementerio General Km 5
Hora: 03:00 pm
Los Familiares agradecen su presencia en este ac-
to de dolor.

Zacarías
Panaifo
Pizango

Alcalde de Alto Amazonas 

El alcalde Roy Saldaña rea-
lizó el lanzamiento oficial 
de la programación de la 
Fiesta de San Juan 2024 
¡Vive Nuestra Costumbre y 
Tradición! en Yurimaguas. 
Este año, la programación 
presentada por la Unidad 
de Turismo y Ecoturismo 
de la Municipalidad Provin-
cial de Alto Amazonas, con-
templa actividades llenas 
de color, música y tradición 
que se realizarán del 12 al 
25 de junio. 
Estas actividades permiti-
rán reactivar la economía lo-
cal a través del turismo, re-
valorizando las costum-
bres, cultura y riquezas que 

ofrece la provincia de Alto 
Amazonas. 
“Esta es una fiesta que se 
celebra en toda la Amazo-
nía, pero en Yurimaguas se 
celebra de una manera dife-
rente. Quiero hacer una invi-
tación cordial a todos los ve-
cinos y visitantes a disfrutar 
que la comuna provincial 
ha organizado para el dis-
frute de todos”, señaló el 
burgomaestre Saldaña.
Con esta diversa progra-
mación, Yurimaguas, la Per-
la del Huallaga, invita a to-
dos los vecinos y visitantes 
a disfrutar juntos un San 
Juan 2024, lleno de cos-
tumbre y tradición.

Mejorando la atención 

SUTGERESA LORETO
SUSPENDE HUELGA 

tratégico institucional de 
promover el acceso a los 
servicios recreativos, de-
portivos y culturales en be-
neficio de la población en 
el departamento.
Cabe señalar que me-
diante Decreto Supremo 
Nº 064-83-AG, se creó el 
Parque Nacional Río Abi-
seo, que establece en su 
primer artículo declarar 
Parque Nacional, la su-
perficie de doscientos se-
tenta y cuatro mil quinien-
tas veinte hectáreas 
(274,520 Ha.) ubicada en 
la provincia de Mariscal 
Cáceres del departamen-
to de San Martín, que se 
denominará Parque Na-
cional del Río Abiseo.
De igual manera, se indi-
ca que la Reserva de Bios-
fera Gran Pajatén fue reco-
nocida por la Unesco, el 
19 de marzo de 2016 en el 
marco del XXVIII Consejo 
Internacional de Coordi-
nación del Programa MAB 
que se realizó en la ciudad 
de Lima, cuya extensión 
de 2 millones 505,698.84 
hectáreas y abarca los de-
partamentos de San Mar-
tín, Amazonas y La Liber-
tad, convirtiéndose en la 
primera de Sudamérica 
en contar con un sitio de 
Patrimonio Mundial Mixto 
(natural y cultural) al con-
tar como zona núcleo el 
Parque Nacional Río Abi-
seo.
La norma regional  N° 
008-2024-GRSM/CR, ar-
tículo 2, encarga a la Ge-
rencia General del Go-
bierno Regional San Mar-
tin, realizar las acciones 
para la puesta en valor del 
Patrimonio Mundial: Gran 
Pajatén.
El dispositivo lleva la firma 
de Walter Grundel Jimé-
nez, gobernador regional 
y de Jadir Isminio Vargas, 
consejero regional.(FIN) 
JCB/MAO

ca social del gobernador re-
gional Dr. René Chávez Sil-
vano, busca mejorar el siste-
ma de salud en la región, así 
como las condiciones del per-
sonal sanitario. Seguiremos 
trabajando por el bienestar 
de Loreto", declaró el gerente 
de salud, M.F. Yuri Alegre Pa-
lomino.

Este sábado �� de abril, tras perder a sus padres 

Bailetón a favor 
de Jhonatan David 

EMPADRONA 
TU HOGAR YA!

Priorizan puesta en valor
Fortaleza del Gran Pajatén

Jueves 13 de

junio 2024
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Y en toda la selva, �� de junio es feriado regional:

Protestan en la
SUNARP Yurimaguas

Cientos de familias reclaman
titulación de sus predios

Estibador muere 
en la vía pública

En la zona baja de Belén

Orgullosos de nuestra Selvadiario

EN ESTA FIESTA DE SAN JUAN SORTEAMOS

 CANASTAS SAN JUANINAS
NOMBRE:...................................................

DNI:.............................................................

CELULAR:...................................................

FECHA DE SORTEO:  LUNES 20 DE JUNIO

RECORTA ESTE CUPÓN Y DEPOSITA EN NUESTRA OFICINA: JR. FITZCARRALD 384
 EL SORTEO SERÁ VIRTUAL DESDE NUESTRO FAN PAGE DE FACEBOOK.

10
GALLINAAGALLINA
HUEVOS
ARROZ
ACEITE

HOJA DE BIJAO
ACEITUNA

Gobiernos locales deben
resolver vacancias alcaldes

Jueves 13 de

junio 2024

AVISOS

Bus Civa impacta a moto
lineal y deja dos heridos

En �ra instancia

En Bagua Grande

Próximo día feriado
es el 29 de  junio

Pucallpa, jun.La región Uca-
yali está lista para celebrar 
una de las festividades más 
importantes de la Amazonía 
peruana: la Fiesta de San 
Juan. La Dirección Regional 
de Comercio Exterior y Turis-
mo (Dircetur) ha organizado 
una serie de eventos para 
destacar la cultura y tradicio-
nes de la región, en esta fe-
cha tan importante.
El viernes 14 de junio, la fes-
tividad comenzará con el con-
curso Miss "Soy Noma", don-
de se celebrará la belleza in-
dígena de Ucayali en El Pai-
chetero, ubicado en el Óvalo 
Sáenz Peña, a las 19:00 ho-
ras. Al día siguiente, el sába-
do 15, se realizará el concur-
so Miss "San Juan Ucayali-
no" en el mismo lugar y a la 
misma hora.
El domingo 16 de junio, a las 
19:00 horas, se celebrará el 
2° Campeonato Regional de 

Pesca Deportiva Ucayalina 
Uchunya en la Laguna Yari-
nacocha. El martes 18 de ju-
nio, se conmemorará el 44° 
Aniversario de Creación Polí-
tica del Departamento de 
Ucayali con una ceremonia 
en la plaza de Armas de Pu-
callpa a las 07:00 horas.
Del 20 al 23 de junio, se reali-
zará la Feria Agroindustrial, 
Artesanal y Gastronómica 
"Viva San Juan 2024" en dos 
ubicaciones: la avenida San 
Martín 226 y el Campo de 
Aguaytía, de 09:00 a 20:00 
horas.
El viernes 21 de junio el Pai-
chetero será el escenario del 
concurso gastronómico "La 
Tradición de Nuestras Cos-
tumbres y Nuestras Tradicio-
nes" a las 10:00 horas y del 
Encuentro Empresarial San 
Juan - Pucallpa 2024 a las 
16:00 horas. Además, del 21 
al 23 de junio, el Open Plaza 

albergará el showroom "Raí-
ces Artesanales" desde las 
10:00 horas.
El sábado 22 de junio, la lagu-
na de Yarinacocha será el lu-
gar de la Tercera Fecha de la 
Competencia Nacional de 
Motos Acuáticas a las 11:00 
horas. Esa misma noche, el 
Paichetero acogerá el Festi-
moda Étnica y la Velada Tra-
dicional con degustación de 
juanes a las 19:00 horas. El 
domingo 23 de junio, se reali-
zará el Encuentro Internacio-
nal de Motoviajeros Pucallpa 
2024 en la Finca Texas, ubi-
cado en el km 14 de la C.F.B, 
a las 09:00 horas y un Pren-
sa Tour en la laguna de Yari-
nacocha a la misma hora.
El lunes 24 de junio, fecha 
central y cerrar las activida-
des, San Juan Fest 2024 co-
menzará en el Campo Ferial 
de Yarinacocha a las 15:00 
horas, seguido del San Jua-

Así celebrará Ucayali
la Fiesta de San Juan 

Y robo de identidad:

NOTICIAS

nazo 2024 en el estadio Jor-
ge Forest Forest a las 19:00 
horas.
"Las Fiestas de San Juan no 
solo celebran nuestra cultura 
y tradiciones, sino que tam-
bién son una oportunidad pa-
ra promover el turismo y la 
economía local. Estamos 

emocionados de presentar 
un programa tan diverso y es-
peramos que tanto los resi-
dentes como los visitantes 
disfruten de estas celebra-
ciones." Señalo Wilber Truji-
llano Alcalá, director de la Dir-
cetur Ucayali.
Las Fiestas de San Juan en 

Ucayali ofrecen una oportu-
nidad para disfrutar de la ri-
queza cultural, la gastrono-
mía y las tradiciones de la 
Amazonía peruana. ¡No te 
pierdas estas celebraciones 
y ven a disfrutar con noso-
tros!(FIN) MPR/MAO
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VENDO O ALQUILO
HOTEL EN IQUITOS 
De 5 pisos en Jr Arica 363 A 1 
cuadra de la plaza de armas 

con 30 habitaciones 
Llamar al  942 697 277 -  998 

766 090

CARMEN YSABEL PACHECO CUSTODIO
ABOGADA NOTARIA DE CONTAMANA

CALLE CIRCUNVALACIÓN MZ. 81, LT. 26
CONTAMANA - UCAYALI - LORETO

E-mail notariapachecocustodio@qmail.com

SUCESIÓN INTESTADA

Ante mi oficina notarial ubicada en calle Circunvalación Mz. 81 Lt 26, Distrito de Conta-
mana, Provincia de Ucayali, Departamento de Loreto; Don ABNER ORTIZ PAIMA, ha so-
licitado la SUCESION INTESTADA de su esposa LUZ ANGELICA RUIZ DE ORTIZ, fa-
llecida el 24 de diciembre del año 2,019 en su domicilio habitual ubicado en la calle Cir-
cunvalación Mz. 77, Lt. 11 Contamana, Distrito de Contamana, Provincia de Ucayali y 
Departamento de Loreto, señalando como presuntos herederos al recurrente en su con-
dición de esposo y a sus cuatro hijos JUAN PEDRO ORTIZ RUIZ, LUIS FERNANDO 
ORTIZ RUIZ, LILIANA ORTIZ RUIZ y ABNER MARTIN ORTIZ RUIZ. Lo que se publica a 
fin de que se presenten las personas que se crean con derecho a la herencia.

Contamana, 27 de julio del 2020.

DIARIO AHORA

BE//2180(04.05.2023)

SE BUSCA

CARMEN DANITZA
RAMIREZ GONZALES

DESAPARECIÓ EL 05 DE MARZO
A LAS 8 P.M.

EDAD: 14 AÑOS

LLAMAR A:

LÍNEA 114

ANUNCIE
AQUÍ

Justicia de EE.UU. 

SUCESIÓN INTESTADA
Por ante el Notario Público del Distrito de Manantay Dr. Rubén Vargas Ugarte, con oficio 
notarial en el Jirón Aguatía N° 571 San Fernando - Manantay, se ha presentado don 
Oscar Erick Manuyama Piro, solicitando la sucesión intestada, de quien en vida fue su 
padre Tomas Manuyama Cumapa, fallecido el 22 de abril del año 2020, en el inmueble 
ubicado en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, teniendo como último 
domicilio en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, lo que se publica a fin 
de que se presenten los que se crean con derecho a la sucesión dentro del término de 
Ley.-

Manantay, 11 de enero del 2021.-

Más de �� años de experiencia en el sector 

BE//2180(04.06.2024)

FE//2295(15.06.2024)

FE//2283(08.06.2024)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO MATRIMONIAL

(CODIGO CIVIL ART. 250 Y 251)
Se hace saber que Don DAVID MARCO CURI COHELO    de 27 
años de edad , Estado Civil SOLTERO ,ocupación DEPENDIENTE. 
Natural de IQUITOS, de nacionalidad PERUANA con DNI  
76269610 domiciliado en CALLE JUNTA VECINAL 1 DE 
DICIEMBRE DEL DISTRITO DE PUNCHANA Y Doña  GILDA 
KARINA CHUMBICO SALINAS de 24 años de  edad, Estado Civil 
SOLTERA , ocupación SU CASA , natural de TIGRE, de nacionali-
dad PERUANA,con DNI N° 74660720 , domiciliada en CALLE 
JUNTA VECINAL 1 DE DICIEMBRE DEL DISTRITO DE 
PUNCHANA.
Pretenden contraer Matrimonio Civil en esta Municipalidad. Quie-
nes conozcan causal de impedimento podrán denunciarlos dentro 
del término de ocho(8) días y en forma que establece el Art. 253 del 
Código Civil .

Punchana 08  de JUNIO  del 2023

CONSUELO CAMPOS RODRÍGUEZ
REGISTRADOR CIVIL DE LA OFICINA
DE REGISTROS DEL ESTADO CIVIL 

ATU capacitó a �� mil escolares 

FE//2428(22 al 02.06.2024)

VILLA NUEVA REQUENA
VENDO TERRENO 
URBANO 426 m2  

PRECIO: S/ 35,000 
TITULO DE 

PROPIEDAD. 
INFORMES AL CEL: 

935061519

Inauguran techo losa deportiva
IE “Angel Custodio García”

Avanza campaña  
“A tu cole en bici” 

MASVENDAANUNCIE

DIARIO AHORA
976814796
954949211

XF//(06.2024)

MTPE junto a CAPECO y FTCCP

FE//2283(08.04.2024)

MASVENDAANUNCIE
DIARIO AHORA

954949211
976814796

XF//(24,27,28.05.2024)

XF//(04,10,13.06.2024)

XF//(12 al 14.06.2024)

XF//(12 al 14.06.2024)

XF//(13 al 16.06.2024)

XF//(13.06.2024)
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Cuadrillas de técnicos de la 
Dirección Regional de Agri-

cultura Ucayali-DRAU, a par-
tir de la quincena del mes de 

Frente al Congreso

Lima, jun.El Poder Judicial 
rechazó el requerimiento de 
la Fiscalía para revocar com-
parecencia con restriccio-
nes e imponer la prisión pre-
ventiva a Keiko Fujimori, acu-
sada por el delito de lavado 
de activos.
La decisión fue emitida por 
el juez del Cuarto Juzgado 
de Investigación Preparato-
ria Nacional, Víctor Zúñiga 
Urday, quien declaró infun-
dado el requerimiento pre-
sentado por el fiscal José Do-
mingo Pérez.
Precisamente, el fiscal Pé-
rez señaló que hubo un in-
cumplimiento de la regla de 

conducta en el viaje de Kei-
ko Fujimori a Estados Uni-
dos, el pasado 25 de mayo e 
indicó que tampoco la acu-
sada pidió permiso a las au-
toridades judiciales para em-
prender dicho viaje. 
Por su parte, la abogada de 
Keiko Fujimori, Giulliana Lo-
za, sostuvo que su defendi-
da "no quebró ninguna regla 
de conducta", ya que su re-
gla de pedir permiso para sa-
lir fuera de Lima ya no esta-
ba vigente al momento del 
viaje. "Eso es lo que la fisca-
lía no quiere reconocer”, di-
jo.(FIN) CVC

El 19 de abril, el Congreso pre-
sentó una demanda compe-
tencial ante el Tribunal Consti-
tucional (TC). Esta acción se 
produjo luego de que Aldo Vás-
quez e Inés Tello obtuvieran 
una medida cautelar favora-
ble en el Poder Judicial para 
su reincorporación en la Junta 
Nacional de Justicia (JNJ).
A más de un mes y medio del 
trámite de dicha demanda, el 
Poder Judicial, a través de la 

procuraduría, presentó este lu-
nes un escrito en defensa de 
sus fueros y competencias de 
control constitucional. En el do-
cumento piden concretamente 
que se declare improcedente 
la solicitud del Parlamento.
De momento, el TC, cuya com-
posición evidencia una clara 
afinidad con el Parlamento, ya 
dejó sin efecto la medida cau-
telar otorgada a favor de Aldo 
Vásquez e Inés Tello. Ahora in-

gresamos a un escenario de 
contienda entre el TC y el Po-
der Judicial, en relación a sus 
competencias constituciona-
les.
El juicio político
Uno de los pedidos del Con-
greso es que se declare que 
“el Poder Judicial carece de 
competencia para intervenir, a 
través de la emisión de resolu-
ciones judiciales dictadas en 
procesos judiciales ordinarios 
y/o constitucionales”. Más en 
específico, solicitan declarar 
que los jueces eviten pronun-
ciarse sobre los juicios políti-
cos.
Consultado sobre este tema, 
el especialista en temas cons-
titucionales José Naupari re-
cuerda que el mismo TC ha re-
conocido que el Poder Judicial 
sí puede ejercer control sobre 
los juicios políticos. En todo ca-
so, explica el abogado, un te-
ma de fondo es saber qué se 
puede alegar o no en un ampa-
ro contra la resolución legisla-
tiva de un juicio político.
Por su parte, la constituciona-
lista Beatriz Ramírez conside-
ra correcto el argumento del 
Poder Judicial, en el sentido 
de que no se afecta ninguna 
competencia del Congreso, 
“porque la (Primera) Sala 
(Constitucional), por ley, pue-
de hacerlo y han seguido los 
parámetros materiales de la 

sentencia previa del TC”.
Ramírez también apunta que 
una interpretación contraria sí 
atenta "contra la independen-
cia judicial".
Como se recuerda, todo esto 
surge a partir del juicio político 
del Congreso contra Aldo Vás-
quez e Inés Tello, a quienes 
sancionaron con la inhabilita-
ción y la separación de la JNJ.
El Poder Judicial, sobre este 
punto, reconoce que el juicio 
político es “una competencia 
exclusiva y excluyente del Par-
lamento”, pero agrega que el 
procesado debe gozar de cier-
tas garantías para evitar que 
se lesionen derechos funda-
mentales.
“En ese sentido, aun siendo un 
procedimiento parlamentario, 
en el juicio político deben res-
petar el debido proceso”, de-
fiende como postura el Poder 
Judicial. Y, adicionalmente, 
subraya que el amparo es “la 
medida más efectiva para tal 
fin”.
“La sola admisión de una de-
manda de amparo y la conce-
sión de una medida cautelar 
no niega la exclusividad de la 
competencia del Parlamento 
de llevar un juicio político, sino 
más bien conlleva un acto res-
paldado por los controles y ba-
lances interórganos que existe 
en el Estado Constitucional”, 
precisa el Poder Judicial.

Proceso competencial
Un segundo punto de fondo 
que desarrolla el Poder Judi-
cial en el escrito es si el proce-
so competencial es el camino 
correcto para cuestionar la de-
cisión de una sala constitucio-
nal, respecto de la medida cau-
telar concedida a favor de Inés 
Tello y Aldo Vásquez.
La procuraduría del Poder Judi-
cial observa que los cuestiona-
mientos que hace el Congreso 
son sobre las motivaciones de 
la resolución judicial de la medi-
da cautelar; es decir, sobre as-
pectos que se deben cuestio-
nar directamente mediante 
una apelación.
La postura de este poder del 
estado es que el TC pudo ha-
ber cuestionado la decisión de 
la Primera Sala Constitucional 
“por medio de un recurso de 
apelación o un potencial ampa-
ro contra amparo, pero no de 
un proceso competencial”.
En buena cuenta, el Poder Ju-
dicial precisa que la Primera 
Sala Constitucional sí es com-
petente para conocer deman-
das de amparo contra actos 
parlamentarios y puede con-
trolar también, de manera 
constitucional, “ciertos aspec-
tos del procedimiento del juicio 
político en lo que respecta al 
debido proceso”.
A partir de estos argumentos, 
el Poder Judicial solicita al TC 

que declare improcedente la 
demanda competencial que 
tramitó el Congreso de la Re-
pública.
Decisión pendiente
En paralelo con este proceso 
que ahora está en la cancha 
del TC, la Primera Sala Cons-
titucional tiene pendiente re-
solver el fondo de la demanda 
de amparo de Inés Tello y 
Aldo Vásquez.
Como se recuerda, esta ins-
tancia de momento solo otor-
gó una medida cautelar (que 
luego fue bloqueada por el 
TC), pero falta el pronuncia-
miento de fondo.
El martes 4 de junio ya hubo 
una audiencia donde Inés Te-
llo y Aldo Vásquez sustenta-
ron sus posturas en relación a 
la decisión del Congreso so-
bre la inhabilitación y separa-
ción de la JNJ.
De momento, la Primera Sala 
Constitucional declaró impro-
cedente un pedido que había 
planteado el procurador del 
Congreso para suspender el 
pronunciamiento de fondo so-
bre la demanda de amparo. 
Como para entender con ma-
yor nitidez el contexto macro 
de este conflicto, los magis-
trados de la sala firmaron la re-
solución con la frase: “en de-
fensa de nuestro fuero”. (Wil-
ber Huacasi)

PJ rechaza imponer nueva prisión
preventiva contra Keiko Fujimori

ción de las medidas perimé-
tricas de las parcelas del ca-
serío Monte de los Olivos; 
esta acción se desprende 
de una reunión de trabajo 
con el director del sector 
agrario, Walter Panduro Tei-
xeira y autoridades de la lo-
calidad.
En la reunión se confirmó 
que, los trabajos se realiza-
rán de forma sectorizado, ya 
que todo es una unidad terri-
torial, debiendo iniciar los tra-
bajos en Monte Alegre, lue-
go en el caserío Monte de 
los Olivos y sucesivamente 
las demás poblaciones, dio 
a conocer Mario Quío Saja-
mí, agente municipal de es-
te último pueblo.
Entre los acuerdos figuran 
trabajos de rectificación de 
las áreas y medidas perimé-
tricas de las parcelas de 
Monte de los Olivos, mante-
ner permanente coordina-
ción con la autoridad del ca-
serío y el sector agricultura. 
La comitiva que dialogó con 
el director de DRAU estuvo 
conformado por el agente 
municipal del caserío, te-
niente gobernador, así co-
mo Julio Cesar Rengifo Vás-
quez, María Retis de Aréva-
lo y Humberto Castro Zara-
te, fundadores del caserío. 
(Colaborador: W La Torre)

julio del presenta año, reali-
zará trabajos de rectifica-

Le dan � meses de prisión preventiva por el presunto delito de hurto agravado y banda criminal

CENTRAL

DRAU rectificará medidas
parcelas de Monte de los Olivos 

Confirman prisión preventiva
contra ex fiscal Benavides 
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Poder Judicial 
defiende sus fueros 

Bomberos culpan a pobladores irresponsables



Pucallpa, junio de 2024. 
En un importante avance 
para la gestión sostenible 
de los bosques en Ucayali, 
José Luis Chacaltana Gar-
cía, representante del con-
sorcio Parihuelas El Sol, 
se convirtió en el primer ti-
tular de título habilitante en 
recibir un incentivo por bue-
nas prácticas forestales. 
El incentivo, otorgado por 
la Gerencia Regional Fo-
restal y de Fauna Silvestre 
de Ucayali (GERFFS), se 
debe su buen comporta-
miento, acreditado por el 
Sistema de Información 
Gerencial (SIGOSFC) del 
Organismo de Supervisión 
de los Recursos Forestal y 
d e  F a u n a  S i l v e s t r e 
(OSINFOR).
El incentivo supone un des-
cuento del 15 % en el pago 
por derecho de aprove-
chamiento forestal, de 
acuerdo a la política apro-
bada por el Servicio Nacio-
nal Forestal y de Fauna Sil-
ves t re  (SERFOR) en 
2023. "Hemos cumplido 
con todas nuestras obliga-
ciones y estamos al día en 
nuestros pagos. Cuando 
OSINFOR vino a supervi-

sarnos, encontraron que 
todo estaba bien", comen-
tó Chacaltana, cuya con-
cesión forestal es de 11 
000 hectáreas y alberga 
17 especies maderables 
como cachimbo, huiruro y 
lupuna.
Chacaltana ha mantenido 
una calificación de "Muy 
Bueno" en el Reporte de 
C o m p o r t a m i e n t o  d e l 
SIGOSFC, calificación 
que refleja el cumplimiento 
riguroso de sus obligacio-
nes y un manejo forestal 
responsable. Su empresa 
se dedica a la producción 
de parihuelas de madera, 
productos que mayormen-
te son comercializados en 
Lima. La elección de made-
ras de densidad media, co-
mo la quina quina, de-
muestra su compromiso 
con la sostenibilidad, utili-
zando especies menos de-
mandadas, pero más re-
sistentes. "Es importante 
que los concesionarios 
den un valor agregado a 
sus productos, a la made-
ra", señaló.
Otro de los aspectos que 
destacó Chacaltana es el 
papel del regente forestal 

en la implementación del 
plan de manejo de su con-
cesión. "Tener un regente 
es importante. Si no tene-
mos a alguien que super-
vise, que nos diga qué de-
bemos y que no debemos 
hacer, se puede caer en 
malas prácticas", afirmó.
Sobre los incentivos
Los incentivos buscan fo-
mentar la adopción de bue-
nas prácticas por las em-
presas y productores fo-
restales y de fauna silves-
tre que contribuyan a la 
sostenibilidad, así como a 
la competitividad y a la in-
clusión social, generando 
mayores beneficios socia-
les y económicos. Las bue-
nas prácticas deben estar 
debidamente certificadas, 
una de ellas es haber obte-
nido una Constancia de 
Cumplimiento de Obliga-
ciones, otorgada por el 
OSINFOR a los titulares 
que han demostrado un 
buen manejo forestal en 
su última supervisión.
“Desde el OSINFOR, im-
pulsamos un modelo de 
gestión que incluye el for-
talecimiento de capacida-
des, el uso de herramien-
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tas tecnológicas para pro-
mover el cumplimiento de 
las obligaciones, la fiscali-
zación y el otorgamiento 
de constancias como reco-
nocimiento al esfuerzo y 
compromiso de los usua-
rios del bosque que reali-
zan un manejo responsa-
ble”, dijo al respecto el di-
rector de Procedimiento 
Sancionador Forestal y de 
F a u n a  S i l v e s t r e  d e l 
OSINFOR, Víctor Hua-
mán. “Estamos convenci-
dos que los títulos habili-
tantes permiten tener bos-
ques manejados y custo-
diados, lo que constituye 
una estrategia efectiva en 
la lucha contra la defores-
tación. Otorgar incentivos 
como el obtenido por el Sr. 
Chacaltana fortalecen es-
te modelo de gestión y son 
un ejemplo que la legali-
dad genera beneficios pa-
ra el país y los producto-
res”, agregó.
Mientras que el gerente de 
la GERFFS, Franz Orlan-
do Tang Jara, resaltó la im-
portancia de brindar incen-
tivos a los usuarios del bos-
que que cumplen con la 
normativa: "Este primer in-
centivo que otorgamos a ti-
tulares con constancia de 
cumplimiento por parte del 
OSINFOR, es un gran pa-
so para promover un mane-
jo forestal verdaderamen-
te sostenible en nuestra re-
gión. Al brindar beneficios 
tangibles se incentiva que 
más concesionarios adop-
ten estas buenas prácticas 
de manejo. Así lograremos 
conservar de manera res-
ponsable nuestros inva-
luables recursos foresta-
les y de fauna silvestre, im-
pulsando a la vez la com-
petitividad y el desarrollo 
económico regional”.
La experiencia de José 
Luis Chacaltana se con-
vierte en un modelo a se-
guir para otros titulares de 
títulos habilitantes en la re-
gión, impulsando una ges-
tión forestal que equilibra 
el desarrollo económico 
con la conservación de los 
recursos forestales y de 
fauna silvestre.

No se acaban los proble-
mas. Luego que Karla Gál-
vez acuse públicamente al 
futbolista Miguel Trauco de 
ser un mal padre y no pagar 
gastos extras de sus hijos, 
volvió a salir públicamente 
de armar una estrategia en 
su contra. Esta vez, el de-
portista estaría siendo apo-
yado por sus padres, quie-
nes lo demandaron para 
que les de una pensión ali-
menticia.
Karla Gálvez se presentó 
junto a su abogada en el pro-
grama Magaly TV La Firme 
para explicar la estrategia 
de Miguel Trauco para no au-
mentarle la pensión de sus 
hijos. Según se detalla, los 
padres están pidiendo que 
el futbolista se haga cargo 
económicamente de ellos, 
pese a que hace pocas se-
manas lo defendían en 
chats subidos de tono.
"El 28 de mayo, nosotros 
presentamos la demanda y 
el día 6 de junio los padres 
de él presentan la demanda 
por alimentos. Están solici-
tando el 30% de su sueldo. 
Esto es una argucia legal, 
es una jugada que suelen 
hacer muchos demandados 
para evadir la responsabili-
dad de alimentos", explicó 
la abogada Claudia Zumae-
ta.
Según la abogada, los pa-
dres de Miguel Trauco no se 
encuentran mal de salud: 
"Obviamente el juez va a 
considerar la carga familiar 
que tenga.
Como no tiene más hijos, se 
ha dejado demandar por los 
padres. (...) La señora no pa-

sa los 50 años, está en per-
fectas condiciones y goza 
de buena salud. El señor es 
profesor. ¿Cuál es la necesi-
dad de ser asistido por su hi-
jo?", dijo.
Padre de Miguel Trauco sa-
caba cara por él antes de 
demandarlo
El señor Miguel Trauco Alva-
rado no entendía por qué la 
madre de sus nietos lo esta-
ba denunciado por un au-
mento de pensión para los ni-
ños, pues a su parecer la ci-
fra que le enviaba era más 
que suficiente para mante-
nerlos bien.
"Estoy muy decepcionado 
por lo que ella expone solo a 
su criterio. Mire, no puedo 
opinar al respecto porque 
ahondaría más en el proble-
ma. (...) Lo que le envía 
¿cree usted que no le alcan-
ce? Que determine Miguel 
qué acciones debe tomar", 
contó el padre de Miguel 
Trauco en una entrevista 
con América TV.
¿Cuánto gana Miguel Trau-
co?
La cifra exacta de su sueldo 
mensual es desconocida, 
pues los jugadores suelen 
hacer ese tipo de negocia-
ciones en privado. Sin em-
bargo, según Transfermarkt, 
el peruano Miguel Trauco ha-
bría alcanzado un valor máxi-
mo de 2,00 millones de eu-
ros durante la temporada 
2017-2018. Actualmente, su 
valor ha disminuido a 1,80 
millones de euros, según da-
tos actualizados el 28 de 
marzo de 2024, y está próxi-
mo a cumplir 32 años.

Por buenas prácticas forestales le descuentan �� � en el pago por derecho de aprovechamiento forestal

Brindan ayuda a familias 

afectadas por ventarrón

MDY-Reniec avanzan 

campaña de identidad 

Moyobamba: 

Hallan más de 100 gusanos
en la boca de paciente

Y esta es la gran pensión que afectaría a sus hijos con Karla Gálvez

Una mujer ingresó al área de 
emergencia del hospital 
Alberto Sabogal Sologuren 
en el Callao por un dolor de 
boca casi insoportable, la pa-
ciente no sospechaba que su 
dolencia era ocasionada por 
más de 100 gusanos.
El hecho ocurrió el pasado 
martes 14 de mayo en el Se-
guro Social de Salud (EsSa-
lud). Asimismo, los especia-
listas médicos indagaron la si-
tuación y publicaron un infor-
me del caso.
Extraño caso médico
Los médicos de EsSalud pre-
cisaron en su investigación 
que la paciente de 40 años pa-
decía de miasis oral, que es 
una grave condición ocasio-
nada por la infestación de lar-
vas en los tejidos muertos.
El doctor, Renzo Paredes, ci-
rujano maxilofacial y bucal 
del servicio de odontología 
del hospital Sabogal, mani-
festó que los primeros signos 
de fastidio surgieron después 
de una intervención quirúrgi-
ca en otro centro de salud.
En el establecimiento de sa-
lud la mujer tuvo que ser hos-
pitalizada para que los espe-
cialistas realicen un trata-
miento de limpieza quirúrgi-
ca, el cual consiste en la re-

moción de larvas, el aseo de 
las partes dañadas y la cura-
ción de heridas.
"En total se retiraron 150 gu-
sanos que estuvieron en la ca-
vidad bucal por una miasis 
que, por lo general, se pre-
sentan en otras partes del 
cuerpo. Se da cuando hay teji-
dos necróticos; es decir, teji-
dos muertos que se presen-
tan en personas con poca mo-
vilidad, con antecedentes psi-
comotores o psiquiátricos y 
que no llevan una buena hi-
giene", indicó el doctor.

Esta gran intervención fue re-
conocida por la presidenta 
ejecutiva de EsSalud, la doc-
tora María Aguilar del Águila, 
quien incentivó a los ciudada-
nos que cuentan con un segu-
ro de salud a visitar constan-
temente los centros médicos 
ante cualquier dolencia que 
tengan.
Es recomendable que las per-
sonas se realicen un che-
queo general de salud por lo 
menos una vez al año, en el 
centro médico que les corres-
ponda por se seguro.

En el distrito de Callería

Otorgan incentivo a 
Maderero ucayalino 

"Embudo de aire frío" 
asombró en Pucallpa

Dan prisión preventiva a 2
investigados por asalto a tienda abarrotes
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Padres de Miguel 
Trauco lo denuncian
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Pucallpa, junio de 2024. En 
la región de Ucayali, las auto-
ridades han dictado nueve 
meses de prisión preventiva 

a seis delincuentes que fue-
ron capturados en flagrancia 
el pasado 4 de junio, mien-
tras robaban cables de cobre 

en el distrito de Callería, pro-
vincia de Coronel Portillo. 
Este robo dejó incomunica-
das a más de 600 personas, 

afectando los servicios móvi-
les, de internet y telefonía fi-
ja.
Desde enero de 2023 hasta 
la fecha, se viene producien-
do una escalada de atenta-
dos contra las redes de tele-
comunicaciones, registrán-
dose más de 60 casos de ro-
bos de cables de cobre y van-
dalismo de redes de fibra ópti-
ca en Ucayali. Estos actos de-
lictivos han incomunicado a 
más de 6,700 personas, per-
judicando estudios, trabajos, 
negocios y la prestación de 
servicios públicos y de emer-
gencia para toda la ciudada-
nía. 
Robos se intensifican en 
centro de Pucallpa
En las últimas semanas el 
problema se ha intensifica-
do, impactando gravemente 
los servicios de telecomuni-
caciones en Pucallpa. El ca-
so más reciente se produjo 
en la madrugada del pasado 
4 de junio, en el que siete de-
lincuentes robaron y dañaron 
las redes de telecomunica-
ciones en tres puntos distin-
tos del centro de Pucallpa. 
Gracias a la acción de la Poli-
cía Nacional fueron captura-
dos en el cruce de las aveni-
das Sáenz Peña y jirón Tara-

pacá. 
Seis de estos delincuentes 
contaban con antecedentes 
por el mismo delito y el Poder 
Judicial  les ha dictado pri-
sión preventiva por nueve 
meses mientras continúan  
las investigaciones. Los dete-
nidos fueron identificados co-
mo Juan David Rodríguez 
Rosillo, Jean Carlos Aldahir 
Flores Zárate, Javier Alexan-
der Flores Ruiz, Jorge Luis 
Muñoz Camacho, Joel Canto 
Villanueva y Jhonatan Kene-
che Rocío. El séptimo impli-
cado, quien fungía como cho-
fer del camión, recibió orden 
de comparecencia con res-
tricciones.
Estos robos tienen como ob-
jetivo la comercialización ile-
gal del cobre, cuyo precio in-
ternacional sigue en aumen-
to. La incidencia de estos deli-
tos ha escalado, dejando a 
miles de personas sin servi-
cios de telecomunicaciones, 
afectando gravemente la vi-
da cotidiana de los ciudada-
nos y la seguridad pública en 
la región. 
Interrupciones de servi-
cios por atentados contra 
redes de telecomunicacio-
nes
El robo de cables y cortes de 

fibra óptica son atentados 
contra las redes de teleco-
municaciones que se han 
convertido en una grave cri-
sis nacional. Entre enero 
2023 y mayo 2024 se han pro-
ducido más de 1,700 casos 
de robo de cables de cobre y 
más de 2000 cortes de fibra 
óptica de la red de Movistar, 
lo que ha perjudicado a más 
de 116 mil peruanos con la in-
terrupción de sus servicios.
La problemática se incre-
menta debido a que el robo 
de cables es tratado como un 
delito común, por lo que los 
delincuentes son liberados a 
los pocos días de ser deteni-
dos a pesar del grave daño 
que generan a la ciudadanía. 
La falta de sanciones seve-
ras contribuye a que este deli-
to tenga una gran reinciden-
cia y continúe afectando a la 
población.
Movistar viene librando una 
batalla para que los servicios 
no se vean interrumpidos, 
por ello la empresa hace un 
llamado a la ciudadanía a de-
nunciar ante las autoridades 
cualquier actividad sospe-
chosa relacionada con la ma-
nipulación, vandalismo y/o ro-
bo de las redes de telecomu-
nicaciones. 

Por el Día de la Madre 

Minsa brindó 2,600 
atenciones de salud 

Dictan prisión preventiva a delincuentes 
por robo y daño a redes de telecomunicaciones

El Pleno del Congreso apro-
bó por mayoría el dictamen 
recaído en los Proyectos de 
Ley 4450 y 6611, con el pro-
pósito de establecer una ta-
sa especial del Impuesto Ge-
neral a las Ventas (IGV), de-
nominado Re-corte Tributa-
rio, de la actividad de pelu-
quería y otros tratamientos 
de belleza.
La propuesta legislativa be-
neficia a las personas natu-
rales o jurídicas dedicadas a 
la actividad de peluquería y 
otros tratamientos de belle-
za. Obtuvo 74 votos a favor, 
33 en contra y 9 abstencio-
nes.
El congresista César Revilla 
Villanueva (FP), presidente 
de la Comisión de Econo-
mía, Banca, Finanzas e Inte-
ligencia Financiera, manifes-
tó que con el dictamen se es-
tablece una tasa especial del 
Impuesto General de las Ven-
tas (IGV) del 8 %, en las acti-

vidades de peluquería y cen-
tros de belleza, denominado 
“Re-corte Tributario”, con la fi-
nalidad de apoyar la formali-
zación y reactivación econó-
mica de este segmento eco-
nómico empresarial.
“Debemos recordar que este 
Congreso, pensando en la si-
tuación crítica de los empre-
sarios de restaurantes, les re-
dujo el IGV al 8 %, que dio ori-
gen a la Ley 31556 de agosto 
2022, para que afronten sus 
obligaciones, se recuperen y 
generen más empleo”, mani-
festó.
Agregó que su aplicación es-
tá vinculada a ciertos objeti-
vos como el desarrollo de al-
gunas regiones, la promo-
ción de algunos sectores eco-
nómicos, en este caso, al sec-
tor peluquería y centros de 
belleza, la generación de em-
pleo y el fomento de la inver-
sión extranjera y nacional.
El titular del grupo de trabajo 

comentó que con la llegada 
de la crisis sanitaria genera-
da por el COVID-19 en el año 
2020, y la recesión económi-
ca actual, el sector de pelu-
quería y otros tratamientos 
de belleza han sido impacta-
dos seriamente en su econo-
mía y supervivencia.
Afirmó que pocos accedieron 
al programa «Reactiva Pe-
rú», por lo que tuvieron que 
acudir a prestamistas usure-
ros. Asimismo, se vieron en 
la necesidad de migrar al Ré-
gimen Único Simplificado 
(RUS) o pasar a la informali-
dad. Tampoco pudieron cum-
plir con el pago de los arren-
damientos, acumulando deu-
das laborales y tributarias y, 
al incrementarse mes a mes 
los costos de sus materias pri-
mas, muchos de ellos que-
braron.
A su turno, el parlamentario 
Eduardo Castillo Rivas (FP), 
autor de la propuesta legisla-

tiva, señaló que lo que se bus-
ca es el beneficio de todos 
los sectores minoritarios y 
mayoritarios.
“Hay cientos de emprende-
dores que luchan día a día, 
como los microempresarios 
que no han recibido ningún 
apoyo de políticas públicas 
por parte del Estado”, sostu-
vo.
Indicó que ese sector ha sido 
duramente golpeado por la 

Peluquerías
pagarán 8% de IGV

��,��� productores del distrito de Pólvora 

pandemia, muchos no han 
podido pagar sus alquileres, 
sus deudas tributarias, sus 
negocios han quebrado y 
sus trabajadores cayeron en 
la informalidad.
“Antes de la pandemia había 
90 mil peluquerías, hoy que-
dan solo 50 mil. Eso de-
muestra que han sido gol-
peados. Fomentemos la 
reactivación económica y la 
formalización de aquellos 

que hoy operan en la infor-
malidad”, dijo. En tanto, los 
congresistas Ruth Luque Iba-
rra (CD-JP) y Germán Tacuri 
Valdivia (BMCN) se mostra-
ron en contra de la propuesta 
afirmando que el dictamen 
no especifica si se trata de un 
nuevo régimen o solo para el 
sector mypes.El dictamen se-
rá materia de segunda vota-
ción transcurrido siete días 
calendarios.

ONP agasajó a
pensionistas centenarias

NOTICIAS

Y centros de belleza
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Los brotes de gripe aviar 
H5N1 en ganado vacuno 
de Estados Unidos, que en 
tres casos han afectado a 
trabajadores de granjas, se 
han triplicado en tan sólo 
cinco semanas hasta con-
firmarse 92 casos en ani-
males de 12 estados de 
ese país, advirtió este miér-
coles la Organización Mun-
dial de la Salud (OMS).
En su rueda de prensa se-
manal, el director general 
de la organización, Tedros 
Adhanom Ghebreyesus, 
también indicó que en ese 
periodo se ha tenido que 
duplicar la vigilancia de per-
sonas con contacto con es-
tos brotes, hasta el medio 
millar.
"Recomendamos a cual-
quiera que trabaje con ani-

males infectados en cual-
quier país que tenga a ma-
no y utilice equipamiento 
de protección, mientras se 
continúa sistemáticamente 
el testeo y seguimiento de 
personas expuestas al vi-
rus", indicó Tedros.
Pese a la alerta por la pre-
sencia de gripe aviar, un vi-
rus de alta letalidad, en un 
animal doméstico donde 
hasta el momento no había 
sido hallado, el director ge-
neral aseguró que el H5N1 
"hasta ahora no ha mostra-
do señales de fácil transmi-
sión entre humanos", por lo 
que la OMS continúa con-
siderando bajo el riesgo del 
H5N1 para la salud públi-
ca.
El mismo responsable de 
la OMS recordó que desde 

los primeros casos en hu-
manos registrados en 2003 
se han diagnosticado 893 
infecciones en personas 
(la mitad de ellas morta-
les), aunque en 2024 sólo 
se han confirmado 11 (las 
tres de EE.UU más cinco 
en Camboya y otros tres ca-
sos aislados en Australia, 
China y Vietnam).
Una profunda y rápida in-
vestigación de toda infec-
ción en humanos "es esen-
cial para seguir evaluando 
el virus y evitar su posible 
transmisión entre perso-
nas", destacó el director ge-
neral, quien también pidió 
una intensificación de la vi-
gilancia de brotes entre ani-
males para detectar posi-
bles mutaciones del H5N1. 

incluido para que puedan 
aprender el idioma.
Además se acordó con la Uni-
versidad de San Petersbur-
go el envío de profesores pa-
ra que enseñen ruso en el ins-
tituto estatal de idiomas de 
Bolivia, y se facilitará el reco-
nocimiento de los títulos lo-
grados por profesionales boli-
vianos en Rusia, indicó.
También hay un acuerdo pa-
ra la cooperación en depor-
tes, para mejorar el desem-

peño de los atletas bolivia-
nos, agregó.
Luis Arce destacó su partici-
pación en el foro de San Pe-
tersburgo, en el que expuso 
sobre el llamado 'Modelo eco-
nómico social comunitario 
productivo' que gestó junto a 
otros economistas de iz-
quierda y que se puso en mar-
cha en Bolivia en los Gobier-
nos del oficialista Movimien-
to al Socialismo (MAS).
Aseguró que con su modelo, 

Bolivia está "mostrando al 
mundo" que es posible tener 
desarrollo económico y "re-
ducción de pobreza y desi-
gualdades" en un contexto 
mundial adverso.
Bolivia y Rusia tienen una 
marcada afinidad política 
que incluso ha llevado al país 
suramericano a abstenerse 
de votar en las resoluciones 
de las Naciones Unidas res-
pecto a la condena a la inva-
sión rusa en Ucrania.

El presidente de Bolivia, Luis 
Arce, informó que acordó 
con su par de Rusia, Vladímir 
Putin, que los proyectos con-
juntos que emprenden am-
bas naciones en su país andi-
no para la explotación de litio 
y el desarrollo de la tecnolo-
gía nuclear estén en marcha 
plenamente en 2025.
El gobernante detalló el mar-
tes a los medios en La Paz 
los acuerdos alcanzados con 
Vladímir Putin durante su re-
ciente visita a Rusia, donde 
también participó en el Foro 
Económico Internacional de 
San Petersburgo.
Según Luis Arce, se acordó 
que el proyecto al que aplicó 
la firma rusa Uranium One, 
una de las tres que firmó un 
convenio con Bolivia para 
aplicar su tecnología de ex-
tracción directa del litio 
(EDL) en los salares bolivia-
nos, "tiene que entrar en ope-
ración en la gestión 2025".
El mandatario aseguró que 
la estatal Yacimientos de Li-

tio Bolivianos (YLB) y Ura-
nium One "van a tomar todos 
los recaudos para que se 
pueda alcanzar esta deci-
sión" adoptada "entre ambos 
presidentes".
Lo propio ocurrirá en el caso 
del Centro de Investigación y 
Desarrollo en Tecnología Nu-
clear (Cidtn) montado en la 
ciudad de El Alto, vecina de 
La Paz, y cuyo funciona-
miento contempla tres fases, 
recordó el presidente Luis 
Arce.
La primera fase fue el centro 
de medicina nuclear y radio-
terapia inaugurado en 2022 y 
la segunda, el centro de irra-
diación para el mejoramiento 
de semillas y el control de pla-
gas puesto en marcha el año 
pasado, mencionó.
"Son las dos etapas que es-
tán completas y nos toca la 
tercera etapa que es la tem-
peración del reactor nuclear. 
Sin duda ésta es la más deli-
cada y más larga. Y también 
hemos acordado con el pre-

sidente Vladímir Putin que es-
te proyecto se concluya para 
junio de 2025", afirmó Luis 
Arce.
Con esto, se espera que todo 
el complejo nuclear esté "en 
su pleno funcionamiento a 
mediados del próximo año", 
agregó.
Otros acuerdos con Rusia
Otros acuerdos alcanzados 
entre Luis Arce y Vladímir Pu-
tin incluyen el apoyo ruso pa-
ra que Bolivia compre hidro-
carburos líquidos para ase-
gurar su abastecimiento in-
terno y la ampliación de la 
"base comercial" de exporta-
ción de la nación surameri-
cana hacia el mercado ruso 
con productos como el café, 
piña, quinua, palmito y cho-
colate, entre otros.
Luis Arce también señaló 
que Rusia mostró su "total 
predisposición" para proveer 
medicamentos a Bolivia y 
ofreció medias becas para 
bolivianos que quieran estu-
diar en ese país, con un año 

Vladímir Putin impulsará desarrollo
de tecnología nuclear en Bolivia

PERÚ/MUNDO
Jueves 13

de junio 2024

OMS: brotes de gripe aviar en ganado
vacuno de EE.UU se triplican en un mes
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AHORA-HOGAR

En Chachaspoyas. Sunnas amenaza con sanciones en Amazonas  

MPCH acata fallo judicial 

EMUSAP no instaló 
válvulas de aire 

Garantizan pago 
a 9 trabajadores  

Convenio de GOREA y EPSSMU

Destinan S/ 2.2 millones para
captación de agua en Bagua Grande
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No se sacaron ventaja

Renato Tapia, volante de la 
Selección Peruana, no será 
parte de la Copa América 
2024, torneo continental que 
empezará el próximo jueves 
20 de junio.
Fue el mismo director técni-
co de la Selección Peruana, 
Jorge Fossati, quien confir-
mó la ausencia del volante 
Renato Tapia -quien acaba 
contrato con Celta de Vigo a 
fines de este mes- por medio 
de una breve rueda de pren-
sa.
"Soy testigo de los esfuerzos 
de la Federación Peruana de 
Fútbol (FPF), pero si eso no 
le pareció a Renato no pudo 
hacer más. Era su posicion. 
Yo le dije la mía. El domingo 
en la noche le dije que se va-
ya a descansar. Se ve que no 
fueron suficientes mis argu-
mentos para que cambiara. 
Respeto. No son niños", fue 
lo que comentó Fossati so-
bre Tapia a los medios que 
se dieron cita al entrena-

miento de la blanquirroja en 
Philadelphia.
La palabra de Jorge Fossati 
por Renato Tapia
"Hay normas que cumplir. Tie-
nes el derecho de pensar di-
ferentes y eso hace que no lo 
tengamos en cuenta. Me 
consta que la FPF ha segui-
do haciendo esfuerzos. Me 
parecia muy viable que se so-

lucionara el tema, pero bue-
no. No le pareció a Renato", 
añadió el DT.
Estas palabras de parte del 
también exentrenador de Uni-
versitario de Deportes llega-
ron un día después del comu-
nicado del mediocampista 
en sus redes sociales.
"Con mucho pesar les infor-
mo que no podré acompañar 

a la selección al viaje de 
Estaos Unidos para disputar 
los próximos partidos. Como 
es de conocimiento público, 
el contrato con mi club vence 
el 30 de junio y el periodo de 
transferencias internaciona-
les es entre los meses de ju-
lio y agosto. Participar de los 
entrenamientos y partidos, 
bajo este contexto, me signi-
fica un altísimo riesgo para 
mi futuro personal profesio-
nal", sostuvo.
Asimismo, Renato Tapia ma-
nifestó que "esta situación la 
conversé con el presidente 
de la Federación Peruana de 
Fútbol (FPF) días antes del 
último partido amistoso fren-
te a Paraguay".
El presente de Renato Tapia
Es por lo mismo que el tam-
bien exjugador del Twente y 
Feyenoord de Países Bajos 
no se subió al avión que 
transportó a sus compañe-
ros a territorio estadouniden-
se.
Hay que tener en cuenta que 
su permanencia en la ciudad 
de Lima se dio por temas ad-
ministrativos. Podría volver 
para lo que serán las Elimi-
natorias al Mundial 2026, las 
cuales se reinician en sep-
tiembre.

Cristiano Ronaldo volvió a 
maravillar al mundo con 
dos golazos en el triunfo 
de Portugal ante Irlanda 
previo a la disputa de la 
Eurocopa 2024, que se 
realizará del 14 de junio al 
14 de julio.
La estrella mundial de 39 
años dejó en claro que en 
cualquier momento puede 
anotar y que su objetivo 
máximo es volver a cam-
peonar en la Eurocopa, tal 
como sucedió en 2016 en 
Francia.
Sin embargo, el exjugador 
de Real Madrid es cons-
ciente de que está en la 
recta final de su carrera y 
por eso volvió a hablar de 
su retiro del fútbol. “Sé 
que no me quedan mu-
chos años en el fútbol. Y 
como dicen en España, ca-
da año es un regalo que 
pase y pueda continuar ju-
gando. Jugar después de 
los 35 o 36 años ya es un 
regalo, ahora tengo 39 y 
cada año trato de disfru-
tarlo”, indicó.
Además, Cristiano, en en-
trevista con SportTV, enfa-
tizó que debe estar física-
mente bien para continuar 
en la élite del fútbol. “Lo im-
portante estar bien física-

mente y mentalmente pa-
ra poder ayudar al equipo. 
Y como ya saben con la se-
lección me une un amor 
de toda la vida. Estoy ha-
ce 20 años aquí y solo 
quiero continuar”.
Cristiano y Portugal
Cristiano es el goleador 
del fútbol mundial al al-
canzar 895 goles en su ca-
rrera. Ha jugado en Spor-
ting de Lisboa, Manches-
ter  United, Real Madrid, 
Juventus y ahora en Al 
Nassr.
¿Cuál es el fixture y se-
des de los partidos de 
Francia en la Eurocopa 
2024?
Portugal vs. República 
Checa 
Fecha: Martes 18 de junio
Hora: 2:00 p.m. 
Estadio: Red Bull Arena, 
Leipzig
Portugal vs Turquía
Fecha: Sábado 22 de ju-
nio
Hora: 2:00 p.m.
Estadio: Signal Iduna 
Park, Dortmund
Portugal vs Georgia
Fecha: Miércoles 26 de ju-
nio
Hora: 2:00 p.m. 
Estadio: Veltins-Arena, 
Gelsenkirchen

�No puedo hacer más� �Ya puso la fecha�

Sin diferencia en Florida. 
Brasil y Estados Unidos 
empataron 1-1 en partido 
amistoso previo a la Copa 
América 2024. Los goles 
del partido lo hicieron Rodr-
ygo y Christian Pulisic. 
A los 16 minutos del primer 
tiempo, el jugador del Real 
Madrid puso adelante a la 
Canarinha con un disparo 
de zurda. Pero, el seleccio-
nado estadounidense em-
pató el cotejo a los 25', por 
medio de un tiro libre bien 
dirigido por el jugador del 
Milan.
A pesar de las fuertes fal-
tas que hubo en el partido, 
el árbitro solo sacó una tar-
jeta amarilla. Esta fue a Jo-
ão Gomes a los 14 minu-
tos. 
De esta manera, ambas se-
lecciones culminaron sus 
partidos de preparación pa-
ra la Copa América. El pró-
ximo cotejo de Estados Uni-
dos será ante Bolivia, mien-
tras que Brasil jugará con 
Costa Rica.

Jorge Fossati descarta a Renato
Tapia para la Copa América 2024

Cristiano Ronaldo habló de
su retiro del fútbol a puertas

de jugar la Eurocopa 2024

Brasil y Estados Unidos empataron 1-1 en
amistoso previo a la Copa América 2024

Policía desarticula banda �los monstruos de la prostitución�

Rescatan a menor que fue
inducida a prostituirse 

Deportes
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Elías Gómez y se grabó en di-
versas locaciones de Argen-
tina. La canción fue com-
puesta por Ezio Oliva, Max 
Calvo, Mariana Melgar y Lo-
renzo Leto, y producida por 
Stefano Vieni.
Para Ezio, la canción habla 
más de una persona que de 
un espacio físico. “En este 
momento, estar en Lima con 
mi familia me hace muy feliz. 
Este es mi lugar especial. To-
do lugar donde esté mi fami-
lia, la verdad, es un lugar es-
pecial para mí,” comentó.
Frente a los rumores sobre 
una posible crisis matrimo-
nial, el cantante aclara: “Hay 
que tomar con pinzas lo que 
uno lee en redes sociales. 
Una foto, si no sabes los deta-
lles, puede tener diferentes 
interpretaciones,”. Las espe-
culaciones comenzaron 
cuando Ezio fue visto en un 
concierto en mayo sin Karen 
Schwarz, con quien lleva nue-
ve años de matrimonio y tie-
ne dos hijas.
“He salido solo durante los úl-
timos cinco años, pero tam-
bién salgo con mi familia. So-
lo que las fotos más atracti-
vas suelen ser las que me 
muestran solo,” responde. 
“Viajo muchísimo y salgo 
aquí y en México o cualquier 
lado porque a Karen no le pro-
voca, a la vez salgo con mi es-
posa. Sí, a mí me encanta sa-
lir, y Karen también ha conta-
do que es más tranquila. A ve-
ces le provoca salir, a veces 
no".

"Mi familia es mi lugar especial": Ezio Oliva regresa al pop
y abre su corazón sobre su matrimonio con Karen Schwarz

Lucía Galán, del dúo Pimpinela, será operada
de un quiste premaligno en el páncreas

CMYK

CMYK
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licidades	 en	 este	 día	
que	 estas	 cumpliendo	
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Que	 lo	 pases	 bonito	 y	
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jo	 que	 lo	 hacemos	 con	
mucho	amor.
Que dios te bendiga 
hoy y siempre.
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tos	 Esteban	 y	 Janet,	 tu	
tío	 Carlos	 y	 tu	 primita	
Gleydi	Rocío

A pesar de haber incursiona-
do con éxito en la salsa, la 
cumbia y el urbano, Ezio Oli-
va sentía nostalgia por el so-
nido que marcó sus inicios 
musicales hace casi dos dé-
cadas. Por ello, a sus 35 
años, el cantante peruano re-
gresa a sus raíces pop con la 
canción Lugar especial. 
Mientras trabaja en un nuevo 
disco, consolida su carrera 
en España y asegura que su 
familia está más unida que 
nunca.
A finales de mayo, Ezio lanzó 
el videoclip de su nuevo sen-
cillo, una canción romántica 
y fresca con un buen rollo 
que nos recuerda al joven 
que conocimos con Ádammo 
en 2007. “Quisiera ser esa 
ciudad en la que elijas que-
darte”, nos dice la canción, 
una frase que refleja a la per-
fección la etapa actual de su 
vida, marcada por el amor y 
la estabilidad.
“Hace tiempo que no defen-

día algo con la pasión con la 
que hoy defiendo el pop y me 
siento muy contento”, confie-
sa el cantante en una entre-
vista con RPP. “Tengo, ade-
más, la suerte de que esta 
nueva etapa viene de la ma-
no con España, un nuevo lu-
gar al que estoy ingresando, 
que me está dando una opor-
tunidad,” agrega.
Si bien Ezio reconoce que la 
cumbia es el género más po-
pular en Perú, y que el reg-
gaeton “ocupa un lugar im-
portante”, se mantiene segu-
ro de su propuesta: "Estoy en 
un lugar que la gente extra-
ñaba de mí y quiero seguir de-
fendiendo mi sonido". “Este 
es un país súper tropical, co-
sa que me encanta, pero tam-
bién hay un público muy gran-
de de pop”, explica.
¿Cuál es el Lugar especial 
de Ezio Oliva?
El videoclip de Lugar espe-
cial se encuentra disponible 
en YouTube. Fue dirigido por 
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tantos y tantos (casos de) 
cáncer de páncreas", agregó 
en su video.

La cantante argentina Lucía 
Galán, integrante junto a su 
hermano Joaquín del dúo mu-
sical Pimpinela, será someti-
da a una operación para ex-
traerle una parte de su pán-
creas afectada por un quiste 
premaligno, según informó la 
artista a través de un video 
publicado en su perfil de 
Instagram.
"El año pasado en Madrid, ha-
ciéndome una tomografía 
computada, hicieron mila-
grosamente un descubri-
miento de un quiste prema-
ligno en el páncreas. Se hizo 
seguimiento y la conclusión 
a la que se llegó es que tengo 
que ir a cirugía", reveló la can-
tante.
"Tienen que cortar 'la cola del 
páncreas', que es donde ten-
go pegado el quiste a la pa-
red, para prevenir el cáncer", 
describió Lucía, que recono-
ció que el proceso será "difí-
cil".
"Agradezco a Dios que me lo 
hayan detectado a tiempo y 

quiero pedir a los médicos 
que hagan estos controles 
de abdomen para prevenir 

NORELIA
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